

## Physionomie de la presse arabe tunisienne (21 septembre 1955)

**Légende:** Le 21 septembre 1955, le haut-commissariat de France en Tunisie rassemble une série d'articles de presse sur les relations de la France avec la Tunisie, le Maroc et l'Algérie.

**Copyright:** (c) Archives Nationales d'Outre-Mer, Aix-en-Provence

**Avertissement:** Ce document a fait l'objet d'une reconnaissance optique de caractères (OCR - Optical Character Recognition) permettant d'effectuer des recherches plein texte et des copier-coller. Cependant, le résultat de l'OCR peut varier en fonction de la qualité du document original.

**URL:**

[http://www.cvce.eu/obj/physionomie\\_de\\_la\\_presse\\_arabe\\_tunisienne\\_21\\_septembre\\_1955-fr-d9daa164-c97d-45eb-b793-144fd9c7a3cd.html](http://www.cvce.eu/obj/physionomie_de_la_presse_arabe_tunisienne_21_septembre_1955-fr-d9daa164-c97d-45eb-b793-144fd9c7a3cd.html)



**Date de dernière mise à jour:** 01/03/2017

T/GE.

HAUT COMMISSARIAT  
DE FRANCE  
EN TUNISIE

Direction de l'Information  
C.I.M.

MINISTRE DE L'INTERIEUR  
SECRETARIAT  
GENERAL

*R*

Dest :

PHYSIONOMIE DE LA PRESSE ARABE TUNISIENNE

MINISTRE DE L'INTERIEUR  
23 SEP 1955 - 004246  
ARRIVEE

Mercredi 21 Septembre 1955

"AZ ZOHRA".-

Sous la signature de M. MAHMOUD KHEROUF, "AZ ZOHRA" consacre son bulletin de ce jour, à la politique de la France en Afrique du Nord.

Le journal rappelle tout d'abord que "le discours historique fait par M. MENDES-FRANCE, le 31 Juillet 1954, devant S.A. le Bey, marque, dans la politique de la France à l'égard de la Tunisie, un tournant nouveau, caractérisé par la rupture avec la politique de violence qui est stérile et l'application d'une politique d'entente avec les vrais représentants du peuple. Il ajoute que cette politique a le mérite d'avoir mis fin à l'effusion du sang et qu'elle est conforme à l'intérêt de la France et aux principes de l'existence du monde"

Il estime que M. Edgar FAURE a continué la politique de son prédécesseur tant en ce qui concerne la Tunisie, du fait qu'il a mené à bien les négociations franco-tunisiennes, qu'à l'égard du Maroc en raison de l'initiative qu'il a prise de réunir la conférence d'Aix-Les-Bains.

Tout en regrettant les divisions des partis politiques en France où existe encore un bon nombre de valets du colonialisme qui essaient en vain d'arrêter le cours de l'histoire, le journal ne doute pas du triomphe final de la justice et de la réalisation imminente d'un accord entre la France d'une part, les nationalistes marocains et leur Souverain S.M. MOHAMED BEN YOUSSEF d'autre part.

Evoquant, en dernier lieu, le problème algérien, "AZ ZOHRA" regrette que les Officiels français s'obstinent à poursuivre en Algérie, la politique des solutions de la force et de la violence, politique qui ne peut engendrer, dit-il, que des effusions de sang, la perte des fortunes et la haine.

Il poursuit en substance :

"Trouver une ligne de conduite politique, qui à la fois, répond à la réalité humaine et garantit les intérêts en présence, ce ne sera pas une oeuvre difficile, à condition toutefois, d'ouvrir les yeux sur la vérité réelle, d'oublier la haine et de prendre en considération la nouvelle structure du monde.

Pourquoi donc s'obstiner ?

Quand finira-t-on avec ces nouvelles alarmantes, diffusées matin et soir dans le monde et signalant des morts, des victimes et des incendies ?

Combien nous souhaitons voir la logique l'emporter sur la passion déchaînée.

Et immédiatement avant que la liste des pertes ne se prolonge davantage".

MAHMOUD KHEROUF.

-O-

.....